



### L'ACTU PRÈS DE CHEZ VOUS

## Deux coffres-forts retrouvés au milieu des champs

### CORBREUSE

**CURIEUSE DÉCOUVERTE** faite par un promeneur mardi à Corbreuse. Au milieu des champs, celui-ci a trouvé deux coffres-forts abandonnés. Les gendarmes ont rapidement gagné les lieux et commencé leurs investigations.

Ces deux coffres appartenaient à la maison de retraite le Colombier

située à quelques centaines de mètres de là. Un cambriolage y avait eu lieu 24 heures plus tôt.

« Une partie des objets appartient aux personnes logées là », indique un employé de la résidence. La direction s'est, elle, refusée à tout commentaire. Les coffres-forts retrouvés vides contenaient auparavant notamment des chèques, de l'argent et des bijoux qui ont été dérobés.

## Un salon pour les passionnés des horloges

### DOURDAN

**CE WEEK-END**, les passionnés d'horlogerie ancienne se réunissent à la salle des fêtes de Dourdan. Durant deux jours, les exposants professionnels et amateurs venus de toute l'Europe présenteront leurs plus belles pièces – montres, horloges, réveils, pendules, cadrans solaires, pièces dé-

tachées, livres – aux chineurs passionnés en quête de la perle rare. Les visiteurs sont également invités à participer à des ateliers d'horlogerie animés par des éco-spécialistes en horlogerie.

■ Tarif : 4 € pour les adultes. Bénéfices reversés à des associations. Rue d'Orsonville, samedi, de 14 heures à 19 heures, et dimanche de 10 heures à 19 heures.

## BON À SAVOIR

### Illuminations de Noël : Etampes donne le coup d'envoi demain

**C'EST LE GRAND MOMENT.** Demain, Etampes lancera ses illuminations pour les fêtes de fin d'année. « A 16 h 45, guirlandes et décorations dans les rues et



sur les bâtiments publics vont s'illuminer en même temps », annonce la mairie qui a organisé une grande consultation pour savoir si les habitants approuvaient la division par deux du budget opérée l'an dernier. « Les Etampois sont très majoritairement sensibles à cette ambiance de fête, ils estiment qu'il convient de la maintenir tout en restant dans l'ordre du raisonnable au niveau des dépenses. » Pour cela, la ville a donc installé des leds basse consommation tout en renforçant la présence des guirlandes lumineuses. Le spectacle devrait valoir le déplacement, en laissant votre voiture loin de la place de l'Hôtel-de-Ville fermée au stationnement.

## Inquiétude et colère après l'annonce de la fermeture de Lidl

L'enseigne a confirmé à la ville qu'elle quittera bientôt cette surface de 200 m<sup>2</sup>, qui ne correspond pas à sa nouvelle politique commerciale.



Saint-Germain-lès-Arpajon, hier. D'ici quelques semaines, ce magasin fermera ses portes. Révoltés, habitants et élus ont lancé une pétition et manifesteront sur le parking samedi matin.

### SAINT-GERMAIN-LÈS-ARPAJON

PAR NOLWENN COSSON

« **COMMENT JE VAIS FAIRE** moi, s'il n'y a plus de Lidl ? » s'interroge d'une toute petite voix une habitante âgée de Saint-Germain-lès-Arpajon. « S'il n'y a plus de commerces de proximité, c'est la mort du quartier », lance son voisin. La colère gronde depuis l'annonce de la fermeture du magasin Lidl, installé route de Corbeil. Mardi, une réunion publique a été organisée par la mairie pour faire le point sur la situation, qui n'a pas calmé les inquiétudes.

« La rumeur a été lancée en juin. Depuis, impossible de joindre les dirigeants de l'enseigne, mon recommandé et mes appels sont restés sans suite », rapporte le maire (SE), Norbert Santin. L'élu a finalement été reçu mi-novembre par l'un des directeurs, qui lui a confirmé le départ. « Cette décision s'expliquerait par la montée en gamme de leurs produits et l'insuffisance de la zone de chalandise de cette surface qui fait 200 m<sup>2</sup>. C'est incompréhensible. D'autant que 150 logements sont en construc-

tion dans cette rue. » Dans la salle, les habitants sont excédés. « Quand on veut se débarrasser de son chien, on dit qu'il a la rage, compare une habitante exaspérée. Ce commerce a toujours été rentable, c'est la gestionnaire qui est mauvaise. C'est une honte de voir comment ils considèrent leurs clients. Sans parler des employés qui ne savent pas s'ils seront au chômage. »

### QUATRE ENSEIGNES CANDIDATES À LA REPRISE DU SITE

Si la date exacte de fermeture reste inconnue - certains évoquent le début de l'an prochain - habitants et élus ne comptent pas se laisser faire. Une pétition réunissant 500 signatures a été lancée, une manifestation est prévue samedi dès 9 heures sur le parking. « Il faut défendre les commerces en centre-ville. 25 % des clients de ce Lidl viennent à pied. Et ceux qui ont juste besoin d'acheter du sel et du poivre, où iront-ils ? » interroge un homme dans la salle.

L'inquiétude du maire, c'est que Lidl est propriétaire des murs. Pourtant il le promet, si le magasin ferme, un autre commerce s'installera à la pla-

ce. « La zone est protégée par notre plan local d'urbanisme, il n'y aura pas de logements. S'ils vendent, je préempterai. Quatre enseignes se sont déjà manifestées pour prendre la suite. »

Contacté, Lidl n'a pas répondu à nos sollicitations.

### Celui de Brétigny déménage

**COMME** à Saint-Germain-lès-Arpajon, un autre Lidl fermera bientôt ses portes en Essonne. Au printemps, le magasin situé dans la zone commerciale de la Maison-Neuve à Brétigny-sur-Orge déménagera dans la commune voisine de Marolles-en-Hurepoix. La nouvelle a été annoncée il y a quelques semaines à Nicolas Méary, le maire (UDI). « Si le procédé reste cavalier – les dirigeants sont injoignables –, la situation est nettement moins grave, nuance un proche du maire. Les locaux seront beaucoup plus grands. De nouvelles embauches auront lieu. »

## Les potagers de Marcoussis vous fournissent en légumes bio

### OLLAINVILLE

**NAVETS, SALADES**, et choux arrivent dans les cuisines d'Ollainville. Ces légumes cultivés à quelques kilomètres de là, à Marcoussis, seront dorénavant livrés tous les mercredis à la Maison pour tous. Une commande groupée organisée par la mairie, à laquelle les habitants peuvent s'associer en passant commande sur Internet auprès de l'association Les potagers de Marcoussis.

« L'idée est née lors de notre salon de l'environnement. Parmi les personnes présentes, une vingtaine nous a fait part d'une envie de consommer autrement, se souvient Michèle Deschamps, première adjointe.



Ollainville, hier. Tous les mercredis, une livraison de paniers sera proposée à la Maison pour tous.

C'est une démarche environnementale, les produits sont bio et solidaires. Les personnes qui les récoltent sont des salariés en insertion. »

Lors du lancement, douze personnes ont été séduites par cette opération. Elles sont venues découvrir leur

panier dès 13 h 30. Car les légumes proposés sont sélectionnés en fonction des saisons, impossible de choisir. Pour Michèle, qui habite juste à côté, c'est une première : « J'ai voulu essayer par curiosité et parce que les produits sont bio », explique-t-elle. Jocelyne, elle, a été séduite par le côté pratique. « Je peux venir à pied, cela me fait une promenade, confie-t-elle. En plus, ils nous fournissent des recettes pour cuisiner des légumes qui sortent de l'ordinaire. »

N.C.

■ Rens. sur [www.lespotagersdemarcoussis.org](http://www.lespotagersdemarcoussis.org) ou au 01.64.49.52.80. Prix pour un petit panier hebdomadaire : 441 € par an. Pour un grand panier : 814,50 €.

RETROUVEZ **Le Parisien** SUR

**BFM**  
**PARIS**

DISPONIBLE SUR LE CANAL 30 DE LA TNT ÎLE-DE-FRANCE ET SUR LES BOX SFR

1<sup>ère</sup> CHAÎNE D'INFO D'ÎLE-DE-FRANCE